

## EL LXXV ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE LA UNIVERSIDAD DE DEUSTO

Presidieron la conmemoración el presidente del Consejo del Reino y los ministros de Justicia, de la Vivienda y secretario general del Movimiento, antiguos alumnos del centro

Bilbao 25. Después de los actos preparatorios celebrados ayer con motivo del LXXV aniversario de la fundación de la Universidad de Deusto, de la Compañía de Jesús, hubo hoy, en el salón de actos de aquel centro, totalmente abarrotado de público, una sesión académica, que han presidido el presidente del Consejo del Reino y de las Cortes Españolas, marqués de Bilbao Eguía, y los ministros secretario general del Movimiento, D. José Solís; de la Vivienda, D. José María Martínez Sánchez-Arjona, y de Justicia, don Antonio Iturmendi, todos ellos antiguos alumnos de esta Universidad. Concurrieron además el prelado de la diócesis, monseñor Gúrpide; gobernador civil; presidente de la Diputación y numerosos antiguos alumnos venidos de distintos puntos de España.

Después de una misa rezada en sufragio de las almas de los profesores y alumnos fallecidos se abrió la sesión. El rector, padre Aristegui, hizo la presentación del acto y concedió la palabra al padre Carmelo Santamaría, que hizo un amplio recorrido histórico de la Universidad, analizando aquellos momentos de mayor significación desde la fundación, el 13 de noviembre de 1886, hasta la actualidad. Hace seguidamente una merecida alabanza de los fundadores de la Universidad, los hermanos D. Pedro y D. Domingo de Aguirre, y cuyo albacea testamentario fué su sobrino D. Pedro de Icaza, y se refirió luego al conjunto de profesores y alumnos más distinguidos que han pasado por el centro, destacando el timbre de gloria que supone para la historia de la Universidad de Deusto el haber formado a seis ministros del Gobierno del Caudillo, aparte de haber dado ilustres hombres en los campos eclesiástico, político, financiero y profesiones liberales. Los seis ministros salidos de la Universidad de Deusto son D. José Solís Ruiz, del Movimiento; D. Antonio Iturmendi, de Justicia; D. José María Martínez Sánchez-Arjona, de la Vivienda; D. Fernando María Castiella, de Asuntos Exteriores; don Estéban Bilbao, hoy presidente del Consejo del Reino y de las Cortes Españolas y anteriormente ministro de Justicia, y don José Félix de Lequerica, en la actualidad representante permanente de España en las Naciones Unidas y hace algunos años titular de la cartera de Asuntos Exteriores. Sin embargo, señala el padre Santamaría, el primer ministro salido de las aulas de Deusto fué el conde de los Andes, en tiempo del general Primo de Rivera.

Se refiere después a los estudios que se han ido sucediendo en la Universidad relativos a filosofía, derecho, universidad comercial y ciencias económicas, y más recientemente a la Escuela de Práctica Jurídica, estudios financieros y cursos especiales de organización y dirección de empresas y perfeccionamiento de empleados de banca y estudios económico sociales por los que pasaron en el curso pasado 559 varones y 10 hembras.

Finalmente dijo el padre Santamaría que la Universidad de Deusto ha solicitado ya de la Jerarquía eclesiástica el reconocimiento oficial de los estudios de Derecho canónico y Derecho civil, a continuación de lo cual se espera idéntico reconocimiento por parte de las autoridades civiles espa-

ñolas. Uno de los magníficos ejemplos de este reconocimiento eclesiástico oficial lo tenemos en el Estudio General de Navarra, del Opus Dei.

Terminada la disertación del padre Santamaría, que fué muy aplaudido, el rector dio lectura a numerosos telegramas y cartas de adhesión al acto, entre las que destaca la comunicación del cardenal Pizzardo, y añadió que se cursará un telegrama a Su Santidad el Papa y otro al cardenal Larraona; al primero de sumisión y respeto, y al segundo, para pedir la pronta canonización del hermano Gárate, S. J., rogando después a los ministros expongan al Jefe del Estado la satisfacción de la Universidad de Deusto por estas fiestas jubilaires, así como la adhesión de toda la comunidad.

### HABLAN EL PRESIDENTE DE LAS CORTES Y LOS MINISTROS

A continuación dirigió unas palabras el ministro secretario general del Movimiento,

D. José Solís Ruiz, que con gran entusiasmo rogó a los antiguos alumnos de la Universidad de Deusto que trabajen intensamente a fin de formar un bloque compacto en pro de esta Universidad, gloria y orgullo de España.

Le siguió en el uso de la palabra el ministro de Justicia, D. Antonio Iturmendi, que analizó la gran obra de la Compañía de Jesús y de la Universidad en defensa de la justicia y de la verdad, señalando que más que los títulos que pueden conseguirse en estos centros vale la forma espiritual y humana.

Cerró el acto D. Estéban Bilbao, que hizo un estudio detenido y brillante de la época en que fue fundada esta Universidad, analizando los distintos momentos políticos e históricos y la gallardía con que la Compañía de Jesús se enfrentó a ellos, llegando a los momentos actuales, en que gracias al Gobierno del Caudillo tanto vienen desvelándose y laborando los jesuitas.

Todos los oradores fueron muy ovacionados.

Se calcula que los asistentes a los actos del 75 aniversario de la fundación de la Universidad de Deusto, de la Compañía de Jesús, se acercan a los mil.—*Cifra.*